
 

 

Marechal Cândido Rondon, em 10 de março de 2022. 

 

 
Ofício nº 06/2022 - GMF 
 

 

Ref.: apresenta o pedido para que a ACAMOP interceda junto aos Deputados 

Federais e Senadores da República o apoio dos mesmos na adoção de 

medidas emergenciais por parte do Ministério da Agricultura, Pecuária e 

Abastecimento, visando a agilização do processo de extração de minerais 

em solo brasileiro para utilização como fertilizantes nas mais diversas 

atividades agrícolas 

 

 
 
Excelentíssimo Senhor Presidente da ACAMOP, 

 
O Vereador do Município de Marechal Cândido Rondon que 

abaixo subscreve, no uso de suas atribuições legais, vem respeitosamente 
apresentar o pedido para que Vossa Senhoria, na qualidade de Presidente da 
Associação de Câmaras e Vereadores do Oeste do Paraná (ACAMOP), 

fomente e incentive todas os Poderes Legislativos Municipais do Oeste do 
Paraná, assim como a própria entidade associativa, a encaminhar Ofícios aos 
Deputados Federais e Senadores da República pelo Estado do Paraná, 
pleiteando o apoio dos mesmos na tomada de medidas emergenciais e de 
interesse do agronegócio. 

 
É de conhecimento público que o conflito entre a Rússia e a 

Ucrânia tem gerado inúmeras consequências para todos os países, mesmo 
aqueles não diretamente envolvidos no conflito. No caso do Brasil, a questão 
maior envolve as restrições comerciais impostas pelos países integrantes da 
OTAN, direcionadas especificamente para a Rússia, que atualmente é nossa 

maior fornecedora de minerais (em especial nitrogênio, fósforo e potássio) 
para utilização como fertilizantes nas mais diversas atividades agrícolas. 

 
Ocorre que a suspensão, ou mesmo o atraso no fornecimento 

deste tipo de insumos pode gerar grandes prejuízos incalculáveis aos 

produtores rurais, ainda mais na nossa região Oeste, que produz cerca de 25% 
(vinte e cinco por cento) da produção agrícola do Estado do Paraná. 

 
 

Excelentíssimo Senhor 

JORGE RIEGER 
M.D. Presidente da ACAMOP 
Cascavel/PR 
Nesta 
 



 

 

E a verdade é que ninguém sabe por quanto tempo este 
conflito vai perdurar. Pode ser que termine logo, mas também é plausível 
reconhecer que perdure por mais tempo. 

 
Umas das alternativas viáveis para o momento é o Governo 

Federal adotar pedidas emergenciais que permitam agilizar o processo de 
extração em solo brasileiro de minerais necessários para produção, buscando 
assim suprir a demanda do agronegócio e evitar, consequentemente, o 
desabastecimento de alimentos por baixa produção. 

 
Cumpre ressaltar que na próxima segunda-feira (14) este 

Vereador apresentará um Requerimento, a ser apreciado em Plenário, 
permitindo o encaminhamento de Ofício deste Poder Legislativo, já no dia 15 
de março. 

 
Mas como o assunto é de extrema urgência, torna-se 

necessário o encaminhamento do presente Ofício por intermédio deste 
Gabinete, possibilitando que a ACAMOP tenha condições de atuar já a partir 
desta sexta-feira (11) junto as Câmaras de Vereadores e Vereadores do Oeste 
do Paraná, além de encaminhar a mesma demanda para a UVEPAR – União 
de Vereadores do Paraná, ampliando ainda mais o número de Vereadores 

que possam colaborar neste assunto. 
 
Sendo o que tinha para o momento, coloco-me à disposição e 

reitero votos de estima consideração, subscrevendo o presente. 
 
Atenciosamente, 

 
 
 

 

 

 
 
 
 


